

Zeitschrift: Neujahrsblatt der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen
Herausgeber: Naturforschende Gesellschaft Schaffhausen
Band: 44 (1992)

Artikel: Obstgärten der Region Schaffhausen
Autor: Egli, Bernhard
Vorwort: Dank
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-584703>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dank

Dieses Neujahrsblatt widerspiegelt zum grossen Teil die Aktivitäten der Obstgarten-Aktion Schaffhausen, welche seit 1987 in unserer Region aktiv die Förderung des Hochstammobstbaus betreibt. Zum bisherigen guten Gelingen dieser Aktivitäten haben zahlreiche Personen, Vereine und Behörden beigetragen.

Für die initiierende Motivation zum Start unserer Aktivitäten im Herbst 1987 danke ich Dr. Karl Stoll herzlich; ebenso ihm und der Vereinigung Fructus für die fachliche Beratung und das Zurverfügungstellen zahlreicher wertvoller Obstsorten für den Aufbau unserer Obstgärten.

Für die praktische Beratung, tatkräftige Mitarbeit und Beschaffung von Schaffhauser Lokalobstsorten danke ich Gottlieb Kölliker, Beringen, und Werner Schmid, Lohn; für die fachliche Beratung und Kurse bei Herbert Neukomm, Kantonale Zentralstelle für Obst- und Weinbau; für die Aufzucht der Lokalsorten Dirk Grevsmühl, Flora Baumschulen, Hallau; für die langjährige gute Zusammenarbeit in den Obstgärten Eugen Ruckstuhl, Stadtgärtnerei Schaffhausen, Peter Blattmann, Gemeindegärtnerei Neuhausen, und Otto Hilfiker, Büttenhardt.

Für finanzielle Unterstützung danke ich der Naturschutzvereinigung Schaffhausen, dem WWF, Sektion Schaffhausen, der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen, dem Planungs- und Naturschutzamt des Kantons Schaffhausen, der Unipektin AG, Eschenz.

Für die Bereitstellung von öffentlichem Land zur Anlage von Hochstammobstgärten danke ich dem Tiefbauamt und dem Forstamt des Kantons Schaffhausen und der Gemeinde Neuhausen.

Den zahlreichen Helferinnen und Helfern bei den Pflanzungen sei für ihren Einsatz bestens gedankt.

Bernhard Egli